



Cour de France.fr / Histoire et fonction / Religion, spiritualité et ésotérisme / Etudes modernes / Royauté et pouvoir épiscopal au nord de la Gaule (VIIe-IXe siècles)

Reinhold Kaiser

Royauté et pouvoir épiscopal au nord de la Gaule (VIIe-IXe siècles)

Article. Source : Beihefte der Francia

Reinhold Kaiser, Royauté et pouvoir épiscopal au nord de la Gaule (VIIe-IXe siècles), dans Hartmut Atsma (éd.), La Neustrie. Les pays au nord de la Loire de 650 à 850. Colloque historique international. Tome 1 (Beihefte der Francia, 16/1), Sigmaringen (Thorbecke) 1989, ISBN 3-7995-7316-X.

Extrait de l'article

Sous les Mérovingiens comme sous les Carolingiens les rapports de force et le jeu de balance entre le pouvoir royal et le pouvoir épiscopal ne sont qu'une manifestation particulière de l'équilibre du pouvoir central et du pouvoir régional, de la royauté et de la noblesse et, déjà, du regnum et du sacerdotium. Ces rapports, inhérents aux structures du royaume franc, revêtent ou bien les formes de la confrontation et de la rivalité ou bien celles de la coopération et de l'entraide .

[Lire la suite \(perspectivia.net\)](http://perspectivia.net)